
 

 

PROCÈS-VERBAL 

DE LA SÉANCE DU CONSEIL MUNICIPAL 

du 11 avril 2022 
 

Sous la présidence de Monsieur FISCHER Daniel, Maire, et suite à la convocation adressée en date du 5 avril 

2022. 
 

Membres présents : M. BURTIN Pierre / Mme ROHMER Marie-Anne / Mme KAPPS Geneviève, Adjoints au 

Maire. 

Mme ARBOGAST Annie / Mme CHAVEROT Elisabeth / M. CLOSSET Christian / Mmes DATTOLICO 

Isabelle / EBERLE-SCHULER Christelle / M. FRITSCH Romain / Mme GROH Marlène / MM. GROLLEMUND 

René / KARCHER Yves / Mmes KELHETTER Isabelle / MOREIRA Isabelle / MM. PISTORIUS Nicolas / 

REUSCHLÉ Jérôme / ROSSI Thomas / M. WENDLING Jean-Marc. 

M. DOMINIAK Nicolas qui a rejoint la séance au point N° 34/2022. 

Membre(s) absent(s) excusé(s) : MM. BARILLON Rémi / GOUETH Alphonse / CARBIENER Julien / Mme 

HEIMBURGER Agathe / M. HUMMEL Christophe / Mmes PFERSCH Geneviève / WEBER Sophie. 
Procuration(s) : M. BARILLON Rémi qui a donné pouvoir à M. FISCHER Daniel. 

 M. GOUETH Alphonse qui a donné pouvoir à M. BURTIN Pierre. 

 Mme HEIMBURGER Agathe qui a donné pouvoir à M. FISCHER Daniel. 

 M. HUMMER Christophe qui a donné pouvoir à Mme DATTOLICO Isabelle. 

 Mme PFERSCH Geneviève qui a donné pouvoir à M. FRITSCH Romain 

 Mme WEBER Sophie qui a donné pouvoir à M. WENDLING Jean-Marc. 
 

--------------------------------- 

 

Ordre du Jour 

 

• Désignation du secrétaire de séance 

• Approbation du compte-rendu de la séance du 28/02/2022 

• Délégations financières - Révision 

• Délégation au Maire – Devis et factures 

• Délégation au Maire – Assurances 

• Commissions Communales - Modifications 

• Attributions de subventions 

• Convention Ville de Marlenheim / GAMJSAL 

• Concession RGDS Marlenheim – Redevance 2021 

• Tarifs des conteneurs destinés à la collecte des ordures ménagères et de tri 

• Adoption de la convention de mise sous mandat entre la Communauté de Communes Mossig et Vignoble et les 

Communes de Wasselonne et Marlenheim – Financement de l’étude Petites Villes de Demain (PVD) 

• Association Haies Vives d’Alsace – Conclusion d’une convention cadre 

• Vente de bois sur pied – Secteur Goldbuch / Secteur de la Commune 

• Vente de terrain 

• Création de postes 

• Suppression de postes 

• Divers 

 

***** 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, souhaite une cordiale bienvenue aux conseillers présents ainsi qu’au 

public et propose de passer au premier point à l’ordre du jour. 

 

DÉSIGNATION DU SECRÉTAIRE DE SÉANCE 

 

Vu l'article L.2541-6 du Code Général des Collectivités Territoriales, 

 

Après délibération, le Conseil Municipal désigne Franck Giessenhoffer, Directeur Général des Services, 

secrétaire de séance. 



 

 

APPROBATION DU COMPTE RENDU DE LA SÉANCE DU 28/02/2022 

 

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment ses articles L.2121-23 et R.2121-9, 

 

Le Maire informe qu’une modification a été proposée par M. Yves Karcher :  

 

Point Divers - Devenir des Roseaux / Ecoles et Périscolaires / Ateliers Municipaux  

 

• Version initiale : « M. Yves Karcher souhaite savoir si le projet « école-périscolaire » ne peut pas 

être implanté en face du Collège sur l’espace actuellement vacant. », 

 

• Version proposée : « M. Yves Karcher souhaite savoir si le projet "école-périscolaire" peut être 

implanté à l'est du Collège et le terrain synthétique à proximité du Centre Culturel et Sportif les 

Roseaux de façon à créer un pôle scolaire et un pôle sportif. » 

 

Le compte rendu de la séance du Conseil Municipal du 28/02/2022 transmis à l’ensemble des membres 

est proposé à la signature du Conseil et est adopté à l'unanimité dans la forme et la rédaction 

proposées. 

 

 

AJOUT D’UN POINT À L'ORDRE DU JOUR 

 

Vu l'article L.2121-10 du Code Général des Collectivités Territoriales, 

 

Vu la convocation présentant l'ordre du jour de la séance du Conseil Municipal du 11 avril 2022 transmis 

le 4 avril 2022, 

 

Le Maire demande au Conseil Municipal l'ajout d’un point à l'ordre du jour. 

 

- Délégations consenties au Maire - Révision. 

 

Le Conseil Municipal accepte l'ajout de ces points à l'ordre du jour. 

 

34/2022 – DÉLÉGATIONS FINANCIÈRES ACCORDEES AU MAIRE – RÉVISION 

 

Le Maire, Daniel Fischer, expose que les dispositions du Code Général des Collectivités Territoriales 

permettent au Conseil Municipal de déléguer au Maire un certain nombre de ses compétences. 

 

Le Conseil Municipal a accordé des délégations par les délibérations N° 38/2020 du 9 juin 2020 et N° 

40/2021 du 19 avril 2021. 

 

Le contexte économique actuel a été marqué par une flambée des prix de l'énergie impactant les dépenses 

des collectivités. Aussi, afin de permettre une signature plus efficace des marchés et de garantir un bon 

fonctionnement de l’administration, il est nécessaire d'étendre la délégation de signature du Maire en 

matière de signature des marchés publics. 

 

Vu l'article L.2122-22 du Code Général des Collectivités Territoriales relatif aux délégations susceptibles 

d'être accordées au Maire par le Conseil pour l'exercice d'un certain nombre d'attributions fixées 

limitativement, 

 

Vu la délibération N° 38/2020 du 9 juin 2020 relative aux délégations consenties au Maire par le Conseil 

Municipal, 

 



 

 

Vu la délibération N° 40/2021 du 19 avril 2021 relative à la délégation consentie au Maire par le Conseil 

Municipal en matière d'urbanisme, 

 

Vu la délibération N° 06/2022 du 17 janvier 2022 relative à la délégation consentie au Maire par le 

Conseil Municipal en matière financière, 

 

Dans un souci de favoriser une bonne administration communale, 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité des membres présents et représentés, 

 

• décide de maintenir les délégations accordées par les délibérations N° 38/2020, 

N° 40/2021 et N° 06/2022, 

 

• confie au Maire la délégation suivante dans les conditions et limites déterminées ci-

dessous : 

 

➢ de prendre toute décision concernant la préparation, la passation, l'exécution et le 

règlement des marchés et des accords-cadres uniquement d'un montant inférieur à 

250.000 € HT ainsi que toutes décisions concernant leurs avenants, lorsque les crédits 

sont inscrits au budget, 

 

• décide d'exclure du champ de délégation tous les autres cas prévus à l'article L.2122-2 du 

Code Général des Collectivités Territoriales à l’exception des cas prévus par la 

délibération N° 38/2020 et N° 40/2021. 

 

Il est précisé que 

 

✓ conformément à l'alinéa 1 de l'article L.2122-23 du Code Général des Collectivités Territoriales, 

les décisions prises par le Maire, Daniel Fischer, en vertu des présentes délégations, sont soumises 

aux mêmes règles de procédure, de contrôle et de publicité que celles applicables aux 

délibérations portant sur les mêmes objets, 

 

✓ conformément aux alinéas 3 et 4 de l'article L.2122-23 du Code Général des Collectivités 

Territoriales, il appartient au Maire de rendre compte à chacune des réunions obligatoires du 

Conseil Municipal et il peut toujours être mis fin à la délégation. 

 

35/2022 - DÉLÉGATIONS CONSENTIES AU MAIRE – DEVIS ET FACTURES 

 

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment son article L.2122-22, 

 

Vu la délibération du Conseil Municipal du 9 juin 2020 statuant sur les délégations générales de 

compétences données au Maire, 

 

Le Conseil Municipal prend connaissance des décisions prises par le Maire, Daniel Fischer, en vertu 

de sa délégation permanente pour les marchés suivants : 

 

Fournisseur Objet Montant TTC 

ARTERE Enrochement ruisseau courts de tennis 1 476,00 € 

ATELIER PEINTURE ET 

MATIERES 

Rénovation salle de classe n°4 école 

maternelle 
32 294,58 € 

AXIANS 
Centralisation ressource serveurs école 

élémentaire 
3 456,00 € 

AXIANS Renouvellement firewall 5 241,01 € 

CITYLUM 
Modification éclairage DMX hôtel de 

ville 
4 452,00 € 



 

 

DENIS FAIVRE 
Abattage et élagage d'arbre (ban de la 

Mossig + Square Ecole élémentaire) 
3 550,00 € 

DISTRAME 2 Moniteurs de qualité de l'air (CO2) 399,60 € 

GHM 10 Cendriers 5 326,56 € 

MENUISERIE MUCKLI Mobilier ECT 3 181,02 € 

RISK PARTENAIRES 
Convention d'assistance à la passation 

d'un marché public 
2 400,00 € 

SCHRAMM ENSEIGNES Signalisation des salles HDV 1 060,80 € 

SIGNAUX GIROD Divers panneaux de signalisation 1 245,67 € 

STAM Travaux école maternelle 9 162,00 € 

UGAP Bureaux PVD / Compta 1 456,91 € 

AMS 
Renouvellement de deux PC 

Médiathèque 
3.024,00 € 

 

 

36/2022 - DÉLÉGATION PERMANENTE AU MAIRE - ASSURANCES 

 

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment son article L.2122-22, 

 

Vu la délibération du Conseil Municipal du 9 juin 2020 statuant sur les délégations générales de 

compétences données au Maire, 

 

Le Conseil Municipal prend acte de la décision de recouvrement prise par le Maire, M. Daniel Fischer, 

en vertu de sa délégation permanente suite à la proposition d’indemnisation formulée par la Compagnie 

d’Assurances Groupama pour les sinistres suivants : 

 
Date d’émission Objet sinistre Montant 

07/03/2022 Choc candélabre 390,29 € (solde) 

10/03/2022 Infiltrations Roseaux (CTA) 512,76 € (solde) 

 

 

37/2022 - COMMISSIONS COMMUNALES - MODIFICATIONS 

 

Vu les délibérations N° 31/2021 et N° 04/2021 relatives à l'organisation des commissions communales et 

à la désignation des membres, 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité des membres présents et représentés, 

décide de procéder aux modifications suivantes : 

 

- Prévention Santé : Mme Isabelle Kelhetter, 

- Construction, Habitat et Urbanisme (CHU) : M. Yves Karcher, 

- Groupe de travail « Roseaux » : M. Yves Karcher. 

 

 

38/2022 - ATTRIBUTION DE SUBVENTIONS 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, indique que plusieurs demandes de subventions ont été formulées lors des 

dernières semaines. 

 

M. Jean-Marc Wendling indique qu’il avait été convenu, à l’issue de la crise sanitaire, de la mise en 

œuvre d’une réflexion concernant le soutien de la Commune aux associations à la fois sur le plan 

financier mais aussi matériel et logistique. 

Le Maire, M. Daniel Fischer, répond que cette réflexion n’a pas encore été mise en place dans la 

mesure où le contexte sanitaire était encore incertain il y a quelques semaines. Toutefois, il assure la 

volonté de la municipalité de mettre cette réflexion prochainement en œuvre.  



 

 

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales et notamment ses articles L.1611-4, L.2313-1-2° et 

L.2541-12-13°, 

 

Vu le Budget Primitif 2022, 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l'unanimité des membres présents et représentés, en 

l’absence de MM. Daniel Fischer, Jérôme Reuschlé, Thomas Rossi et Mme Isabelle Dattolico pour le 

GAMJSAL et M. Romain Fritsch pour l’Harmonie Caecilia, accorde les montants suivants : 

 
Bénéficiaire Personnalité Objet Montant 

Harmonie Caecilia Association 
Achat d’un instrument de 

musique 
300 € 

Coopération Scolaire Ecole de 

Nordheim 
Association Projets pédagogiques et éducatifs 1.960 € 

Les Globules Association 
Fonctionnement et opération 

« parcours de la vie » 
400 € 

Association Arboricole Association 
Fonctionnement (selon 

convention) 
600 € 

Groupement Associatif de 

Marlenheim pour la Jeunesse, 

les Sports, Arts et Loisirs 

Association Fonctionnement 2022 40.000 € 

Coopérative Scolaire Ecole de 

Kolbsheim 
Association 

Participation à une semaine 

d’initiation à l’escalade pour une 

enfant résidant à Marlenheim 

15 € 

 

39/2022 - CONVENTION VILLE DE MARLENHEIM / GROUPEMENT ASSOCIATIF DE 

MARLENHEIM POUR LA JEUNESSE, LES SPORTS, ARTS ET LOISIRS 

(GAMJSAL)  

 

Le Maire, M. Daniel Fischer indique que le Code Général des Collectivités Territoriales impose qu’une 

convention d’objectifs soit signée avec une structure associative si le montant de la subvention 

annuellement versé est égal ou supérieur à 23.000 €. La Ville de Marlenheim verse, chaque année, une 

subvention au GAMJSAL afin de permettre au groupement associatif d’organiser les grandes 

manifestations organisées sur le ban communal. Pour l’année 2022, le montant sollicité est de 40.000 € 

permettant notamment le financement des Nuits Théâtrales (20.000 €), le Mariage de l’Ami Fritz (19.000 

€) et le Salon du Livre 2023 (1.000 € pour les premières dépenses). La conclusion d’une convention 

d’objectifs est, par conséquent, obligatoire.  

 

M. Jean-Marc Wendling indique que la Commune de Marlenheim met également à disposition le 

personnel communal au GAMJSAL et qu’il souhaite que cette mention soit faite dans la convention 

d’objectifs afin que l’effort de la collectivité soit mis en lumière.  

Le Maire, M. Daniel Fischer répond que cette mention sera ajoutée à l’article 2 de la convention.  

 

Vu le Budget Primitif 2022, 

 

Vu la délibération du 11 avril 2022 attribuant une subvention au Groupement Associatif de Marlenheim 

pour la Jeunesse, le Sport, les Arts et Loisirs, 

 

Vu le projet de convention d'objectifs liant la Commune et le GAMJSAL,  

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, en l'absence de M. Jérôme Reuschlé, Président du 

GAMJSAL, à l'unanimité des membres présents et représentés, 

 

• valide le projet de convention et l’ajout de la mention relative à la mise à disposition du 

personnel communal (article 2), 



 

 

• autorise le Maire, M. Daniel Fischer, à signer la convention d'objectifs et d'usage à 

intervenir avec le GAMJSAL, 

 

• décide de verser la subvention sous forme d’acompte en fonction des besoins exprimés par 

le GAMJSAL. 

 

40/2022 - CONVENTION RGDS MARLENHEIM – REDEVANCE 2021 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, rappelle que le contrat de concession liant la Ville de Marlenheim et 

l’entreprise Réseaux Gaz Naturel Strasbourg (RGDS) prévoit le versement, une fois par an, d’une 

redevance de fonctionnement à la collectivité territoriale.  

 

Vu la délibération du Conseil Municipal du 19/12/2007 fixant la redevance d'occupation de la 

canalisation gaz sur le domaine public communal (RODP), 

 

Vu le contrat de concession du 17/05/2010 conclu entre Réseau GDS et la commune, 

 

Vu le calcul de redevance présenté par Réseaux GDS le 24 mars 2022,  

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité des membres présents et représentés, 

 

• accepte le versement par RGDS de 2.452,52 € représentant la redevance de 

fonctionnement au titre de l'année 2021, telle que prévue au contrat de concession 2010-

2050. 

 

41/2022 - TARIFS DES CONTENEURS DESTINÉS A LA COLLECTE DES ORDURES 

MÉNAGÈRES ET DE TRI 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, explique que suite à la hausse du prix des conteneurs 140 L et 240 L 

destinés aux ordures ménagères et de tri par le Select'om, il convient de revoir la tarification appliquée. 

 

Mme Annie Arbogast souhaite savoir si des pièces détachées peuvent toujours être acquises pour faire 

des réparations sur les conteneurs. 

Le Maire, M. Daniel Fischer, répond par l’affirmative. 

 

Vu les délibérations du Conseil Municipal N° 36/2011 et N° 43/2017 fixant le tarif des conteneurs et 

accessoires destinés à la collecte des ordures ménagères, 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité des membres présents et représentés, 

décide de revoir les tarifs des conteneurs destinés à la collecte des ordures ménagères et de tri, avec effet 

immédiat, comme suit : 

 
Conteneur 140 L 28 € 

Conteneur 240 L 33 € 

 

42/2022 - ADOPTION DE LA CONVENTION DE MISE SOUS MANDAT ENTRE LA 

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES MOSSIG ET VIGNOBLE ET LES COMMUNES 

DE WASSELONNE ET DE MARLENHEIM – FINANCEMENT DE L’ÉTUDE 

PETITES VILLES DE DEMAIN (PVD) 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, rappelle que les Communes de Marlenheim et Wasselonne, toutes deux 

membres de la Communauté de Communes Mossig et Vignoble, sont éligibles au programme « Petites 

Villes de Demain » (PVD) lancé par l’Agence National de la Cohésion des Territoires, dont elles ont été 

désignées lauréates en décembre 2020. 



 

 

À ce titre, elles engagent une étude préalable de revitalisation de leur territoire sous maîtrise d’ouvrage de 

la Communauté de Communes. Cette étude de définition du projet de redynamisation comprend des 

études stratégiques et pré-opérationnelles. 

Au terme de la procédure de consultation, le marché a été attribué au groupement ATOPIA – ETC – 

EMBASE - KAKI – NOUVEAU TERRITOIRE pour un montant de 126.262,50 € HT – 151.515,00 € 

TTC.  

Le budget est plus élevé que l’estimatif mais la formule proposée par le candidat est complète et permet 

une analyse fine du terrain au-travers notamment de plusieurs prises de contact avec la population.  

Le plan de financement estimatif de cette étude a été adopté par délibération N° 105/2021 du 

29 novembre 2021. Il convient aujourd’hui de l’actualiser et de le formaliser par une convention de mise 

sous mandat, qui en décrit les modalités, selon le projet présenté. 

 

M. Jean-Marc Wendling rappelle que le projet présenté lors de la séance du mois de novembre 2021 

présentait un budget de 100.000 € et que le montage présenté ce jour prévoit une enveloppe de 150.000 €. 

Il souligne que le coût du chef de projet s’ajoute à cette enveloppe. Le groupe « Marlenheim avec Passion 

et Cœur » avait, dès le premier projet, émis des réserves et maintiendra cette position. M. Jean-Marc 

Wendling ajoute qu’un chef de projet dédié au programme Petites Villes de Demain a été recruté et 

s’interroge sur le fait qu’il n'y ait pas un doublon entre le travail de ce nouvel agent et les missions du 

bureau d’études notamment en terme de diagnostic de territoire. Ce dernier sensibilise également sur le 

fait que le programme Petites Villes de Demain n’est pas garanti sur le long terme. 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, affirme que l’action du chargé de projet et du bureau d’études sont 

complémentaires. A ce jour, l’agent a fait un premier débroussaillage, charge au bureau d’études 

d’approfondir. Il indique qu’effectivement le coût de l’étude est plus élevé mais qu’il permet une étude 

globale sur l’attractivité et tout ce qu’elle recouvre à savoir l’économie, le tourisme, l’habitat, la mobilité, 

les services. Cette dernière ne recouvre pas uniquement les bourgs centres mais bien l’ensemble du 

territoire communautaire. Il souligne que Marlenheim connaît aujourd’hui très peu de vacances 

commerciales mais qu’il faut rester très vigilant pour l’avenir (le restaurant « Le Tonneau » est fermé 

depuis presque deux ans, la quincaillerie a fermé ses portes il y a quelques semaines). Le bureau d’études 

sera en mesure, à l’issue de son travail, de donner des pistes de travail concrètes. En ce qui concerne le 

devenir du programme, l’Etat ne devrait pas se dérober. Il met en œuvre de façon concrète ses promesses 

dans la mesure où certains projets matures sont d’ores et déjà couverts par des fonds d’Etat liés au 

programme Petites Villes de Demain. Il ajoute que le coût du poste de chef de projet est partagé avec la 

Ville de Wasselonne et largement subventionné par l’Etat. Ce dernier conclut son exposé en expliquant 

que si le Conseil Municipal donne une suite favorable, le bureau d’études entrera en action de façon 

imminente.  

 

Vu la délibération N° 32/2021 du 12 avril 2021 du Conseil Municipal de Wasselonne autorisant le Maire 

à signer la convention d’adhésion au dispositif « Petites Villes de Demain », 

 

Vu la délibération N° 49/2021 du 19 avril 2021 du Conseil Municipal de Marlenheim autorisant le Maire 

à signer la convention d’adhésion au dispositif « Petites Villes de Demain », 

 

Vu la délibération N° 53/2021 du 13 avril 2021 du Conseil Communautaire de la Communauté de 

Communes Mossig et Vignoble autorisant le Président à signer la convention d’adhésion au dispositif 

« Petites Villes de Demain », 

 

Vu la convention « Petites Villes de Demain » signée le 21 mai 2021 par les communes de Wasselonne 

et Marlenheim, la Communauté de Communes Mossig et Vignoble, la Région Grand-Est, la 

Collectivité européenne d’Alsace et l’Etat, 

 

Vu la délibération N° 105/2021 du 29 novembre 2021 du Conseil Municipal de Marlenheim adoptant le 

plan prévisionnel de financement de l’étude à mener, 

 



 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, avec 19 voix pour et 6 abstentions, pas sur le fond mais 

sur le montant, 

 

• prend acte de l’attribution du marché au groupement ATOPIA – ETC – EMBASE - KAKI – 

NOUVEAU TERRITOIRE pour un montant de 126 262,50€ HT / 151 515,00 € TTC, 

 

• donne son accord de principe à une convention tripartite à intervenir entre la Ville de 

Wasselonne, la Ville de Marlenheim et la Communauté de Communes Mossig et Vignoble 

concernant la mise sous mandat de l’étude dont le plan prévisionnel de financement est le 

suivant : 

 

Dépenses Recettes 

Frais de financement 

de l’étude               151 515 € TTC 

Subvention de la Région 50 % de l’étude 75 757,50 € 

et 50 % de l’étude : 

Participation Marlenheim 1/3 25 252,50 € 

Participation Wasselonne 1/3 25 252,50 € 

Participation CCMV 1/3 25 252,50 € 

Total 151 515 € TTC Total 151 515 € 

 

• adopte les termes de ladite convention comme suit : 

 

➔ Dans le cadre des compétences qui lui sont dévolues, la Communauté de Communes 

assurera le financement préalable de l’étude pour le compte de Marlenheim et de 

Wasselonne. 

➔ La subvention de la Région sera versée en totalité à la Communauté de Communes. 

➔ La mise sous mandat des communes de Marlenheim et de Wasselonne permet de 

refacturer par la suite les sommes prévues dans le plan de financement. 

➔ Les sommes seront ajustées selon les éventuels avenants en plus ou en moins au marché 

attribué, dans le respect du pourcentage et de la part proportionnelle de chaque 

collectivité énoncée dans le tableau ci-dessus.  

➔ Toutes les modifications relatives à la part de financement de chaque collectivité feront 

l’objet d’un avenant à la présente convention. 

 

• autorise le Maire à signer ainsi ladite convention. 

 

43/2022 - ASSOCIATION HAIES VIVES D’ALSACE – CONCLUSION D’UNE CONVENTION 

CADRE  

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, indique au Conseil Municipal que l’association « Haies Vives d’Alsace » 

créée en 2013 mène des actions de création et de restauration de corridors écologiques et de milieux 

favorables à la biodiversité. Depuis plusieurs mois, la Ville de Marlenheim travaille en étroite 

collaboration avec cette structure, et en partenariat avec le monde agricole, viticole et la commission 

municipale thématique, pour mettre en œuvre des plantations de haies vives et d’arbres sur le ban 

communal. Cette démarche permettra de valoriser et renforcer le patrimoine naturel, historique et 

paysager du territoire.  

Le Maire, M. Daniel Fischer, indique que les élus ont beaucoup appris par les interventions de cette 

association qui accompagnera la Commune du début à la fin. Cette dernière formule de très bons conseils 

et mène une réflexion plus globale sur l’environnement proche. Le Maire, M. Daniel Fischer, ajoute 

que l’association travaillera à terme sur la trame verte et la trame bleue définies par une entente entre la 

Communauté de Communes Mossig et Vignoble et la Communauté de Communes du Pays de Saverne. 



 

 

La Commune de Marlenheim est pleinement intégrée dans cette réflexion et la mise en œuvre prochaine 

des premières haies permettra à la collectivité de garder la main sur la politique communautaire.  

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, ajoute que la conclusion de la convention cadre permettra aux élus et 

services municipaux d’être accompagnés sur le plan technique, durant deux ans, par les professionnels de 

l’association. Ainsi, la structure « Haies Vives d’Alsace » pourra :  

- Réaliser des diagnostics ainsi que tout document préparant le projet,  

- Organiser le chantier sous forme participative, 

- Organiser des animations tout public, 

- Conseiller les services pour garantir la pérennité des plantations.  

 

Sur le plan financier, la signature de la convention permettra à la Commune d’avoir des coûts réduits dans la 

mesure où les actions mises en œuvre entrent dans le champ du partenariat entre la Région Grand-Est et 

l’association. Le reste à charge pour la collectivité sera d’environ 25% de l’opération totale (crédits ouverts au 

budget : 10.000 €).  

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, informe le Conseil Municipal qu’une étude environnementale sera également 

menée par l’Université de Strasbourg dont l’objectif est d’évaluer l’influence de ces implantations sur la faune, la 

flore et sur les coulées de boue.  

 

M. Pierre Burtin indique que les premières analyses techniques menées par l’association ont permis 

d’établir une liste de sites prioritaires à savoir : 

Site 1 : Breitenplatz, Giermatt / 50 arbres + 310m 

Site 2 : Parcelle Section 38 – n°135 / 250m 

Site 3 : Usine de méthanisation / 150-200m 

Site 7 : Ebenheit / 78m  

Soit un total 800 m de haies et d’une cinquantaine d’arbres (alignement) 

 

Ces sites ont été validés par la Commission Environnement Nature Agriculture (ENA). Il précise que ces 

implantations seront réalisées en concertation avec les propriétaires et exploitants de façon à obtenir un 

consensus. En conclusion, Pierre Burtin indique que ces initiatives sont soutenues par l’Agence Rhin-

Meuse et également par la Fredon. 

Le Maire, M. Daniel Fischer, complète en précisant qu’un arpentage sera réalisé au préalable pour 

veiller au respect des limites parcellaires.  

 

M. Romain Fritsch indique que ce type de plantation a toujours existé et que ce n’est pas incompatible 

avec une activité agricole ou viticole. Il précise que ce type de plantation permet également à notre espace 

naturel d’être attractif. La plus-value apportée par l’association permet notamment de planter les bonnes 

haies ou essences d’arbres. Ce dernier regrette que la Commune doive être à l’initiative d’un tel projet 

alors que dans d’autres territoires, ce type de projet est mené directement par les agriculteurs et 

viticulteurs.  

 

M. Jean-Marc Wendling insiste sur l’importance de la concertation en amont afin de garantir la 

pérennité du projet. Il souligne que ces plantations représenteront une charge de fonctionnement 

supplémentaire pour la collectivité et que l’entretien réalisé par des bénévoles ou intervenants autres ne 

fonctionnera pas sur le long terme. 

M. Pierre Burtin rassure M. Jean-Marc Wendling en expliquant qu’il s’agit de plantations sauvages 

nécessitant très peu d’entretien. 

Le Maire, M. Daniel Fischer, est persuadé qu’il pourra compter sur les exploitants agricoles, riverains 

de plantations mis en place avec leur aval pour entretenir les haies et arbres plantés en limite de leurs 

parcelles 

M. Thomas Rossi souhaite savoir si le coût final de l’opération est connu et indique que la Fédération 

des chasseurs subventionne également ces implantations.  



 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, répond que le coût final sera connu par la suite après finalisation d’une 

analyse technique plus poussée et les types de haies et arbres retenus. Le coût définitif ne pourra 

cependant pas excéder la somme de 10.000 € budgétée.  

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, conclut les échanges en précisant qu’en cas d’accord du Conseil 

Municipal, la plantation interviendra en novembre 2022.  

 

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales, 

 

Vu le projet de convention joint au dossier de séance, 

 

Considérant la volonté de procéder à la plantation de haies vives sur le ban communal,  

 

Après délibération, le Conseil Municipal, à l’unanimité des membres présents et représentés, 

 

• accepte la convention cadrant le partenariat avec l’association « Haies Vives d’Alsace », 

 

• autorise le Maire à signer la convention, 

 

• décide de mettre en œuvre le projet dans la limite des crédits prévus (10 K€). 

 

44/2022 - VENTE DE BOIS SUR PIED – SECTEUR GOLDBUCH / SECTEUR EST DE LA 

COMMUNE 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, informe le Conseil Municipal qu’il est appelé à se prononcer sur la vente 

de bois sur pied dans le secteur du Goldbuch (acacias) et à l’est de la Commune (frênes). Le prix proposé 

et validé par l’ONF est de 15€ / stère. Les différents lots ont été réalisés et sont délimités comme suit : 

 

- Goldbuch : Lot n° 1 du piquet 1 au 23 – Contenance :  5 stères 

- Goldbuch : Lot n° 2 du piquet 24 au 52 – Contenance : 5 stères 

- Goldbuch : Lot n° 3 du piquet 53 au 90 – Contenance : 6 stères 

- Secteur Est (entre Marlenheim et Furdenheim) : Lot n° 4 – Contenance : 3 stères 

 

Les acquéreurs devront se conformer aux règles suivantes : 

− La coupe devra être réalisée dans les deux mois suivants la signature du contrat, 

− Les brûlots sur la parcelle sont autorisés afin de permettre le nettoyage du lot,  

− À la fin de la coupe, le lot devra être nettoyé, 

− Les locataires devront déclarer leur activité auprès de leur compagnie d’assurance.  

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité des membres présents et représentés, 

 

• définit les lots tels que proposés ci-dessus, 

 

• décide de vendre le bois sur pied au prix de 15€ TTC / stère,  

 

• autorise le Maire à signer les conventions de mise à disposition dans lesquelles figureront 

les conditions précitées.  

 

45/2022 - VENTE DE TERRAIN  

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, informe l’assemblée que la SCI Ispahan (Pâtisserie Benjamin) souhaite 

acquérir, dans le cadre de ses travaux d’extension, une parcelle appartenant au domaine privé de la 

Commune. 

 



 

 

M. Thomas Rossi informe le Maire que l’emprise concernée par la vente est un accès pompiers vers le 

site Everad Adhésifs – classé SEVESO – et notamment vers des vannes de secours situées à l’arrière. Il 

précise que l’accès depuis la parcelle de Pascal Funfrock est actuellement condamné. 

Le Maire, M. Daniel Fischer, rassure Thomas Rossi en précisant qu’il sera demandé à la SCI Ispahan 

mais également à Pascal Funfrock de garantir un accès aux secours.  

 

Vu les articles L.2122-21 et L.2241-1 du Code Général des Collectivités Territoriales (C.G.C.T.) 
 

Vu l’article 10 du décret 86-455 du 14 mars 1986,  
 

Vu la loi N° 95-127 du 8 février 1995, 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité des membres présents et représentés, 

 

• cède à l’Euro symbolique, à la SCI Ispahan domiciliée 6A route de Kirchheim à Marlenheim 

la micro parcelle d’une contenance de 0,07 are, à détacher de la parcelle cadastrée section 29 

N° 689, 
 

• décide d’outrepasser l’avis des Domaines, compte tenu du faible montant,  
 

• autorise le Maire à signer l’acte de vente. 

 

Les frais d’acte, les frais d’enregistrement ainsi que les frais accessoires qui pourront résulter de la vente 

seront à la seule charge de l’acquéreur. 

 

46/2022 - CRÉATION DE POSTES 

 

Vu le Code Général des Collectivités Territoriales,  
 

Vu le tableau des effectifs de la Commune, 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité des membres présents et représentés, 

décide de créer 

 

- le poste public permanent suivant : 
 

Grade 
Service 

rattachement 

Date 

Prévisionnelle 

d'embauche 

Temps de 

travail 
Permanent 

Non 

permanent 
Motif 

Adjoint du 

Patrimoine 

Service Culturel 

(Médiathèque) 
02/05/2022 35/35ème X  

Remplacement 

suite à mutation 

 

Cet emploi permanent peut également être pourvu par un agent contractuel lorsqu’il ne peut l’être par un 

fonctionnaire, sur le fondement de l’article 3-2 de la loi n°84-53. Dans ce cas, la rémunération se fera sur 

la base de l’indice brut : 367, indice majoré : 340. 

La durée de l’arrêté d’engagement est fixée à un an, renouvelable 1 fois sous réserve de la publication de 

la vacance du poste.  

 

- le poste public non-permanent suivant : 

 

Grade 
Service 

rattachement 

Date  

Prévisionnelle 

d'embauche 

Temps 

de 

travail 

Permanent 
Non 

permanent 
Motif 

Adjoint Technique 

Territorial 

Service 

Technique 
01/05/2022 35/35ème  

X 

Echelon 1 

Durée : 4 mois 

Accroissement 

temporaire 

d’activité 

 



 

 

- le poste de droit privé suivant : 

 

Dispositif 
Service 

rattachement 

Date  

Prévisionnelle 

d'embauche 

Durée du 

contrat 
Temps de travail 

Parcours Emploi 

Compétences 

Service 

Technique 
01/05/2022 

6 mois 

Renouvelable 

1 fois 

35/35ème 

(rémunération : 

équivalent SMIC) 

 Le présent poste « Parcours Emploi Compétences » annule et remplace le poste créé par la délibération 

N° 19/2022. 

 

47/2022 - SUPPRESSION DE POSTES 

 

Vu le tableau des emplois communaux, 

 

Vu les explications du Maire, 

 

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité des membres présents et représentés, 

 

• supprime les postes permanents créés lors des recrutements ou remplacement successifs, 

suivants : 

 
Grade Délibération création Quotité travail 

Attaché Principal 09/07/2010 35/35ème  

Adjoint du Patrimoine Principal 

2ème classe 
07/09/2015 35/35ème 

Assistant de Conservation 

Principal 2ème classe 
14/11/2007 35/35ème  

Adjoint Technique Territorial 23/11/2000 17,5/35ème  

Adjoint Administratif Principal 

2ème classe 
31/08/1988 35/35ème  

 

• prend acte du tableau des effectifs ainsi modifié. 

 

 

DIVERS 

 

 Communauté de Communes Mossig et Vignoble : Conseil Communautaire du 

30 mars 2022 (Daniel Fischer) 

 

Le dernier Conseil Communautaire portait sur les points suivants :  

- Adoption du Budget Principal et des Budgets Annexes, 

- Attribution de plusieurs subventions : Mission Locale : 25.493 € / Ecole de Musique des Trois 

Chapelles : 10.000 € / Ecole de Musique « Musike » (Wasselonne : 10.000 €), 

- Définition du produit attendu par la Taxe Gemapi : 254.000 €, 

- Attribution du contrat de maîtrise d’œuvre pour la construction du Groupe Scolaire et 

Périscolaire de Bergbieten (coût du projet : 4,2 Millions d’€uros), 

- Adoption de la convention de mise sous mandat entre la Communauté de Communes Mossig et 

Vignoble et les Communes de Marlenheim et Wasselonne pour le financement de l’étude 

Petites Villes de Demain. 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, complète son exposé en précisant que les travaux de voirie pour 

l’année 2022 concerneront, pour Marlenheim, la rue du Capitaine North et une partie de la rue du 

Fossé. 

  



 

 

 Commissions Communales 

 

− Commission Mobilité-Sécurité (Daniel Fischer) : 

 Réunion du 14 mars 2022 :  

 

La dernière Commission Mobilité-Sécurité portait sur les points suivants :  

- Vidéoprotection : La première tranche est en fonctionnement (intersection rues de l’usine/du 

moulin, Centre Culturel et Sportif les Roseaux, Espace Sportif de la Porte du Vignoble). Le 

budget total de cette phase était de 102.748 €HT. Les deux policiers ont été formés et la 

réception des travaux est fixée après le week-end de Pâques. 

- Police pluricommunale : L’entente fonctionne depuis le 1er janvier 2022. Le nouveau 

policier, Gilberto Henriques, est arrivé au 1er mars 2022. Les premiers retours sont 

extrêmement positifs. Une adhésion supplémentaire pourrait permettre l’embauche d’un 

troisième agent. 

- Mobilité : Le renforcement de la signalétique est en cours, tout comme certains sens de 

circulation. Des gilets de haute visibilité ont été distribués aux écoliers. Une bourse aux 

vélos a été organisée fin mars par l’association des parents d’élèves et la Ville avec la 

présence d’un atelier de réparation de vélos financé par la Commune.  

 

− Commission Prévention-Santé (Marie-Anne Rohmer) : 

 Réunion du 15 mars 2022 :  

 

La dernière Commission Prévention-Santé portait sur les points suivants :  

- Point de situation COVID : Un point a été fait sur la vaccination. Il a été également question 

des dégâts collatéraux de la crise sanitaire et notamment sur les plus jeunes (addiction aux 

écrans notamment).  

- Opération « Ça bouge à Marlenheim » (présentation ci-dessous). 

- Soirées prévention : la Commission a émis le souhait d’organiser des soirées d’information 

sur le thème de la prévention. 

 

M. Nicolas Pistorius présente le projet « Ça bouge à Marlenheim » qu’il prépare depuis 

plusieurs mois. Le projet est né d’une réflexion après la lecture d’un ouvrage sur le lien entre le 

sport et la santé. Le constat est clair : la sédentarité touche tous les âges et même les plus 

jeunes. Au courant de l’année 2021, ce dernier explique avoir pris contact avec les associations 

sportives et culturelles du territoire mais également avec les professionnels de santé. Le projet 

est désormais dans sa dernière phase et fera l’objet d’une large communication sur les 

différents supports de communication de la Ville de Marlenheim. Pour ce faire, un dépliant et 

des affiches ont été créés et présentent les trois volets du projet à savoir :  

- Le sport santé (à ne pas confondre avec le sport sur ordonnance), 

- Le sport loisirs, 

- Le volet culturel.  

 

La première action sera organisée le 7 mai lors d’une initiation à la marche nordique durant 

laquelle une présentation du projet sera faite.  

S’en suivra, durant tout l’été 2022, des « rendez-vous de la forme » organisés tous les samedis 

et dont l’objectif est de découvrir les différentes activités proposées. 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, et Mme Marie-Anne Rohmer remercient M. Nicolas 

Pistorius pour cette excellente initiative et pour son travail. Ils souhaitent plein succès à cette 

opération et espèrent qu’elle permettra, en plus de sa mission de prévention, de soutenir les 

associations locales.   

 

Mme Annie Arbogast souhaite savoir si le matériel sera fourni par les clubs. 



 

 

M. Nicolas Pistorius répond que les associations ont tous du matériel et que si des 

acquisitions supplémentaires sont nécessaires, elles pourront être subventionnées par la Ville 

directement à la structure.  

 

M. Yves Karcher ajoute que la Commission avait insisté pour parler « d’activité physique » et 

non de « sport » ; terme pouvant effrayer certains concitoyens. Il souligne que le terme retenu 

permet de couvrir des activités diverses, variées et transversales.  

 

− Commission Environnement, Nature et Agriculture (ENA) (Pierre Burtin) : 

 Réunion du 21 mars 2022 :  

 

La dernière Commission Environnement Nature Agriculture (ENA) portait sur les points suivants : 

1. Haies vives (délibération 33/2022) 

2. Points d’apport volontaire : D’après les éléments du Select’om, les points de collecte sont 

insuffisants sur la Commune. Il faudrait en ajouter 5. Le parking Colombe pourrait être un 

endroit privilégié mais ce projet nécessite une concertation avec le syndic des immeubles car 

ce type d’installation peut être source de nuisances. La réflexion est en cours, les devis ont 

été demandés. L’investissement devra être porté par la collectivité dans la mesure où le 

subventionnement du Select’Om est très faible. 

3. Collecte des biodéchets : La Commune de Marlenheim fait partie des communes pilotes 

pour ce nouveau service. Des réflexions sont en cours et des informations complémentaires 

seront apportées d’ici le mois de septembre. 

 

M. René Grollemund ajoute que ce service doit être proposé au début de l’année 2024 et qu’il 

faudrait un point pour 200 habitants (un point couvre une surface d’1m² et le dispositif est haut de 

1,20 m). Marlenheim a été choisi comme commune pilote du fait de sa proximité avec l’usine de 

méthanisation.  

 

 Signalétique Rue du lin 
 

Mme Christelle Eberlé-Schuler rappelle qu’il avait été évoqué le projet d’implantation d’une 

signalétique « école » au niveau de la rue du lin pour avertir de l’accès à l’Ecole Maternelle les Tilleuls 

depuis cette rue.  

Le Maire, M. Daniel Fischer, indique que le policier prendra contact avec la directrice d’école pour la 

mise en œuvre de ce projet. 

 

 Association des Villes pour la Propreté Urbaine (AVPU) – Observatoire de la Propreté de 

Marlenheim 
 

M. Jean-Marc Wendling rappelle que la Commune a adhéré en octobre 2020 à l’Association des Villes 

pour la Propreté Urbaine et que par la suite un observatoire municipal de la propreté a été mis en place. Il 

souhaite avoir un retour sur le fonctionnement de cette instance locale.  

Le Maire, M. Daniel Fischer, indique que les différentes équipes ont été sollicitées mais que les retours 

sont faibles. Néanmoins, des signalements sont réalisés régulièrement par des citoyens. De plus, un 

quadrillage de Marlenheim a été mis en place en interne de façon à traiter régulièrement toutes les zones 

de Marlenheim. Le suivi est assuré par les services techniques. De façon globale, Marlenheim est propre 

grâce au civisme de la population et à la mobilisation des équipes de la Ville. 

 

 Nuisances noctures 
 

M. Jean-Marc Wendling et Mme Christelle Eberlé-Schuler alertent le Conseil Municipal sur 

l’augmentation des nuisances notamment nocturnes générées par des deux-roues souvent trafiqués. Ils 

ajoutent que les propriétaires de ces engins conduisent de façon dangereuse (parfois sur une roue) se 

mettant en danger et mettant en danger les riverains. Ils craignent que ce type de comportement se conclut 

par un drame.  



 

 

Le Maire, M. Daniel Fischer, indique avoir connaissance de ces méfaits et assure que l’information est 

connue de la Police Municipale et de la Gendarmerie mais que ces derniers ont des pouvoirs limités. Il 

insiste sur le fait de l’importance de signaler, même en pleine nuit, ces méfaits auprès des services 

concernés. Il espère que la vidéoprotection permettra d’identifier les conducteurs et de limiter ces 

désagréments.  

 

 Affaires foncières / Chemin Marlenheim – Kirchheim 

 

M. Jean-Marc Wendling remercie la municipalité pour la remise en état du chemin reliant Marlenheim 

et Kirchheim.  

 

 Prochaines réunions :  

 

- Commission Construction Habitat Urbanisme : le 2 mai 2022 à 19h00 

- Conseil Municipal : 16 mai 2022 à 19h00 

 

 

************ 

 

 

Tous les points ayant été abordés, le Maire clôt la séance à 21h06. 

 

 
 Franck Giessenhoffer Daniel Fischer 

  
 Secrétaire de Séance Maire de Marlenheim 


